



Club SANTÉ SENIORS MGEN
ANNECY
<club74.jimdo.com>

4 octobre 2019

**COMPTE-RENDU de L'ASSEMBLÉE AMICALE
DU VENDREDI 4 OCTOBRE 2019**
forum du club santé seniors MGEN 17, rue du Mont Blanc ANNECY, 10h30

Présents nombre : 49 Pouvoirs 17

Invités : Alain BATS, Président des clubs de la MGEN, Annecy

Bernadette BREGEARD, Déléguée MGEN Haute-Savoie (excusée pour un évènement dans une école sur « l'importance de marcher »)

Après l'émargement de la feuille de présence avec remise des pouvoirs et après un café offert par le Club la séance commence à 10h30.

Michèle Bergeret, responsable du club, ouvre la séance.

Au préalable, la parole est donnée à la représentante du CAF qui loue ses locaux au Club Santé Seniors de la MGEN à propos du :

- Ménage : si un problème est constaté, le signaler au CAF en indiquant le jour et l'heure de l'activité concernée par ce désagrément afin que les membres du bureau du CAF le signalent aux personnes l'ayant occupé juste précédemment.
- Parking : les places 1, 2, 3 et 4 sont réservées en priorité aux membres du CAF et il est demandé aux membres de notre club de ne pas se garer devant le CAF surtout à la place du bus. Une place est impérativement réservée pour personne à mobilité réduite. Les membres du club peuvent se garer sur l'avenue de France ou dans les rues avoisnantes.
- Le chauffage a été réparé et est en état de fonctionnement.

Michèle BERGERET souligne les bonnes relations entretenues avec le CAF. Nos observations sont prises en compte.

Ensuite adresse ses remerciements aux bénévoles.

Les Clubs ont été créés en 1973 par la MGEN afin d'offrir à ses adhérents retraités une prestation supplémentaire. A Annecy les responsabilités ont été assurées par Raymond PELLET, Gaston Missillier, Jean Gilbert, Renée Terrier, Paul Chenu, Jean François Gavard Le Front et depuis 2014, Michèle Bergeret. Depuis l'an dernier, nous sommes les clubs : Santé Seniors.

La réunion se poursuit selon l'ordre du jour :

RAPPORT MORAL

La répartition des 125 adhérents dénombre 21 hommes (qui ne participent, pour la plupart d'entre eux, qu'aux voyages Arts et vie) et 104 femmes. 97 % de ses membres ont plus de 60 ans.

Rappel du fonctionnement du club : il semble encore nécessaire de rappeler l'historique

Suite au déménagement du club des locaux de la MGEN en 2007 vers le CAF 17 rue du Mont-Blanc, il y a eu une convention MGEN et le CAF. (le loyer du local, 800 euros par trimestre, est payé par la MGEN au CAF selon un avenant signé entre les deux parties) et bénéficie de l'assurance MAIF pour les locaux.

Ensuite, la MGEN a demandé que les clubs s'affilient à la 2fopen.

Ceci a été fait en Haute Savoie pour l'antenne d'Annecy en 2013.

Depuis cette date les membres du club d'Annecy sont affiliés à la 2fopen.

Le club est géré par **un Comité d'Animation** : 2 réunions par année.

Les informations sont transmises aux adhérent(e)s par mail et pour les personnes n'ayant pas d'ordinateur, tous les documents sont affichés sur le panneau d'affichage. Un classeur a été ouvert pour faciliter la lecture.

Sur le site internet figure le calendrier des activités. L'adresse du site est : **club74.jimdo.com**. Le site a eu 2800 visites depuis sa création.

Les documents officiels sont à la disposition de chacun dans le tourniquet.

Comité de gestion MGEN : Explications données par Alain Bats, Président des clubs MGEN 74. Le club est géré par le Comité de gestion de la MGEN. Actuellement il n'y a plus qu'une seule antenne sur le département Annecy.

Ce comité de gestion est composé par

- Martine HEUILLARD, Directrice de la MGEN
- Alain BATS, Président MGEN
- Michèle BERGERET, Responsable du club Annecy
- Jean-Philippe RENNARD, Trésorier du club Annecy

Les activités

L'Aquarelle

compte 12 participants. L'activité est animée par Alice LEPOT et Jo TROCHON (intéressé par la peinture, il a désiré continuer à Annecy ce qu'il faisait auparavant dans un autre département). Jo précise que l'aquarelle est la technique la plus difficile à réaliser car il est impossible de corriger une erreur. Il faudrait commencer par le fusain, les pastels et la peinture à l'huile.

Deux œuvres d'Evelin TROUVÉ sont exposées actuellement au CAF. Le désir partagé du club est d'organiser un prix Evelin TROUVÉ afin de cultiver sa mémoire.

La Gym. Douce

fut animée par Evelin TROUVÉ jusqu'aux vacances de février 2019, date à laquelle sa maladie fut découverte. Evelin animait cette activité depuis une trentaine d'année ainsi qu'à l'ASPEA. L'activité comptait 24 participants.

Un goûter informel avait été organisé au printemps pour accueillir Evelin avec les participants à la gym de la MGEN et de l'ASPEA.

Afin de remplacer Evelin, Michèle a contacté l'UFOLEP et aussi le CORS (un professeur serait disponible le mercredi matin) pour trouver un remplaçant à Evelin. Elle n'a pas reçu de confirmation.

L'Informatique

compte 6 participants et l'activité est animée par Jean Philippe RENNARD qui sera plus disponible cette année. Dorénavant, Jean Philippe ne souhaite pas que les personnes s'inscrivent à l'année car il proposera un thème aux adhérents. Les personnes intéressées s'inscriront pour y participer et sont encouragées à noter sur une feuille mis à disposition leur demande particulière.

Les Jeux de Cartes

comptent 12 participants et cette activité est animée par André GAIME (bridge et belote). André précise que le nombre de participants au bridge diminue, mais 4 à 5 adhérents y participent régulièrement. Il note que l'absence de Michèle et Jean Philippe au mois de novembre rendra difficile le maintien de ce jeu. Jean-Philippe ajoute que le bridge ne requiert pas des qualités particulières et l'ambition du club est surtout d'assurer un moment de convivialité. Jeannine CORNIER anime le jeu de belote.

Il est à noter que les activités de cartes et scrabble fonctionnent toute l'année, période de vacances comprises.

Le Scrabble

compte 11 participantes. Chacune a son jeu tout comme le maître de jeu. Chacune annonce et affiche le mot ayant le plus de points. Les scores sont de plus de 1000 qui selon Nicole sont dues à certaines participantes brillantes. Christiane a une pensée pour Yvette GAY qui participait à toutes les séances. Michèle ajoute qu'Yvette nous manque beaucoup et que chacune avait sa place dans le club.

La Bibliothèque tournante

compte 12 participants et est animée par Michèle et Yves BUFFLIER. Chacun achète un livre assez récent, voire très récent et ce livre est proposé à la lecture pour une durée de 3 semaines.

L'Atelier mémoire

compte 13 participants et est animé par Annie MONGET les mardis de 10 h 30 à 11 h 30 selon le calendrier affiché. Toutes les catégories de mémoire sont sollicitées (auditives, visuelles ...).

La Chorale

compte 27 participants et est animée par Danièle TARTIVEL et Alain TARTIVEL depuis 19 ans. Danièle constate qu'il manque des voix hommes (2 ou 3 hommes de plus serait mieux). Alain réécrit les partitions de 4 voix à 3 voix. La prochaine répétition aura lieu le lundi 4 novembre de 14 h 15 à 16 h 15.

Les séances se déroulent dans la bonne humeur et Alain précise que les personnes qui chantent faux sont acceptées aussi. Un petit moment est consacré à l'explication et la compréhension des partitions.

Le Bien être

comptait 11 participants et l'activité est animée par Danièle FERRUS. Pour l'instant pas de proposition pour cette année. Exemple : quand on a trop chaud, mettre ses mains, ses coudes et sa nuque sous l'eau froide.

Équilibre à TOUTAGE (explications données par Alain Bats)

Après une formation d'une semaine des formateurs du 7 au 11 octobre, 60 personnes attendent les séances composées de 6 ateliers dans le cadre de la prévention des chutes.

Espace personnel site MGEN

Une séance de formation à l'accès au site MGEN pourrait être organisée et les adhérents de notre club peuvent être concernés.

Les représentations du club à l'extérieur

Pour rappel, toute activité exercée en dehors du calendrier des activités du club ne peut bénéficier de la garantie de couverture des risques par la MAIF si la déclaration de cette activité n'a pas été effectuée auprès de la 2F OPEN.

Pour la représentation de la chorale à la maison de retraite du Parmelan au printemps, André GAIME se charge d'écrire une lettre justifiant le déplacement de la chorale. Cette lettre permet à la 2F OPEN de garantir les risques liés à ce déplacement..

L'exposition aquarelle à la maison de retraite de Chavanod se produira en janvier. Pour mémoire, Evelin a peint une chapelle d'après la photo fournie par une résidente et lui a donné ensuite l'aquarelle. Il sera proposé d'afficher des aquarelles représentant les villages des résidents dans le couloir devant leur chambre ou dans leur chambre.

Scrabble au Pré Fornet : des problèmes de calendrier ont empêché la tenue d'une séquence de jeu, mais contact a été pris pour y aller le 16 octobre. Selon la pathologie des résidents, il peut être difficile de jouer avec eux.

Action œuvre sociale

- Les anciennes lunettes sont à déposer dans le dernier tiroir du meuble marron : elles sont recueillies par Jean-François GAVARD qui se charge de les apporter à Médico Lions club de France.
- Les enveloppes timbrées usagées sont à mettre dans le troisième tiroir du meuble marron au profit du fils de Mme CURTENAT qui peut les récupérer le mardi matin, au cours de l'atelier « mémoire ».

« Heure « portes ouvertes

Depuis deux ans, nous avons mis en place une « heure » portes ouvertes. Elle est annoncée par un article dans le bulletin départemental. L'an dernier nous avons eu une dizaine de personnes intéressées. Ce qui a permis l'inscription de nouvelles adhésions.

Communication

Michèle BERGERET envoie de nombreux mails notamment pour relayer les informations de la 2FOPEN.

Chaque fois que nous pouvons disposer d'un peu de place nous mettons un petit article dans le magazine MGEN74

Évènements

- Le Challenge Pellet s'est tenu le 18 juin 2019 au Semnoz. Le trajet en car est offert par le club. Le déjeuner, comme tous les ans, est pris au restaurant Les Rochers Blanc. La pétanque se déroule sur le parking devant le restaurant. A noter qu'Yvette GAY a remporté le challenge avec de Georges Terras et Jeannine Cornier, en triplète. Cette année, ce fut aussi l'occasion pour les aquarellistes d'une sortie de plein air. André GAIME en a profité pour ramasser des épinards sauvages et certaines d'entre nous ont cueilli beaucoup de muguet qu'elles ont gentiment distribués lors de notre retour pour Annecy. Cette journée est toujours un moment de grande détente au grand air.
- Le tirage des Rois : La galette des rois a eu lieu le mardi 29 janvier 2019 dans les locaux du club. Cette année la chorale a pu se produire ce jour-là. A noter les très bonnes galettes de la boulangerie rue Georges Martin.
- Le Prix Evelin Trouvé : Réfléchir comment l'organiser dans un avenir proche

Rappelons que toutes ces activités sont possibles grâce à la MGEN, aux bénévoles qui encadrent les activités, aux bénévoles de l'équipe d'animation et de gestion.

Le club participe à la vie sociale des retraités et donc à leur vie en bonne santé.

Il s'inscrit donc dans le cadre de la solidarité MGEN. Et répond tout à fait à sa nouvelle appellation Club santé seniors

Nos peines :

Michèle BERGERET parle avec beaucoup d'émotion du décès d'Evelin TROUVÉ, vice-présidente du club, en évoquant la perte d'une amie. Le soutien indéfectible d'Evelin, notamment lors du passage du club à la gestion 2F OPEN, a largement contribué au maintien du club jusqu'à aujourd'hui. Evelin était optimiste, courageuse et avait toujours une parole encourageante.

Vonnette Carillat lit les remerciements de la famille d'Evelin pour le soutien du club dans cette épreuve.

Yvette GAY, membre du club, nous a quitté aussi cet été à l'âge de 92ans. Elle était restée active et se déplaçait toujours à pied pour venir aux activités. Certains membres pensent que la chaleur de cet été l'avait beaucoup fatiguée.

Camille CHARVET : André GAIME nous annonce son décès cet été. Il était un joueur de bridge assidu.

C'est lui qui avait mis le club en contact avec le CAF pour avoir un nouveau local suite au départ de la MGEN rue Guillaume Fichet



Evelin Trouvé

(*13 août 1944 ; † 30 juin 2019)

Optimiste,
pleine d'entrain,
courageuse et encourageante,
attentive ...,
elle nous manque !

Du fond du cœur, nous vous disons merci.

A vous, qui par votre présence, vos fleurs, vos pensées, vos mots de réconfort avez voulu témoigner votre soutien, votre amitié ou votre affection, lors du décès de ma bien-aimée femme, de notre maman et mamie.

Avec toutes nos amitiés

Georges Trouvé, ses enfants et leurs conjoints et ses petits-enfants

lettre de remerciement

Sujet : lettre de remerciement

De : Beatrice Kunert <beatrice.kunert@web.de>

Date : 30/09/2019 à 18:35

Pour : Michelle Bergeret <bergeret.michelle@orange.fr>

Copie à : Alice GRENET <alice.grenet@wanadoo.fr>

Bonjour,

je vous envoie ci-joint notre lettre de remerciement pour tout le groupe de l'activité peinture.

J'aimerais vous remercier pour avoir accueilli et accompagné ma mère dans les derniers moments de sa vie. Vous lui avez apporté un peu de joie pendant de courts instants.

Merci aussi pour votre témoignage lors des obsèques.

Nous vous souhaitons une bonne continuation et bien du plaisir à peindre.

Avec toutes mes amitiés

Béatrice Kunert

P.S.: Pouvez-vous SVP retransmettre la lettre de remerciement au groupe de gym de la MGEN?

ELOGE

de la part du CLUB SANTE SENIORS MGEN D'ANNECY

Evelin, en tant que bénévole, a été très tôt associée au club des retraité(e)s. Ce sont donc des générations d'adhérent(e)s qui ont pu bénéficier et profiter de son savoir et de son expérience. Elle s'est fortement impliquée dans le bon fonctionnement du club et, donc, pour maintenir sa survie, elle a choisi de s'engager en acceptant la Vice-Présidence du Comité Départemental de la 2fopen.

Quiconque a fréquenté ses cours de « gym douce » garde l'image d'une « prof. » souriante, agréable, dynamique et patiente sachant expliquer le bienfait qu'apportaient ses exercices.

Non contente de nous dispenser ses cours, elle nous faisait aussi profiter de ses

« Weihnachtsplätzchen » gâteaux de Noël qui nous faisaient saliver jusqu'à dégustation.

Pendant plusieurs années, elle a aussi encadré une activité « marche nordique » au cours de laquelle elle nous a fait visiter, entre autres, Villaz et ses environs.

Nous lui devons des activités comme par exemple « atelier mémoire » et « aquarelle ». Elle-même participait avec assiduité à l'activité aquarelle et nous a montré ses talents d'artiste (chat, chapelle, fleurs).

Serviable : toujours prompt à donner un coup de main, à prendre le balai et la serpillière pour laisser le local propre aux autres.

Evelin était encore pleine de projets lors du dernier comité auquel elle a participé. Elle s'était proposée pour encadrer une sortie ski aux Glières et pour organiser un séjour voyage à Bayreuth.

Je reprends les mots de messages reçus des membres du club :

Oui Evelin était une femme précieuse, bien vivante, bien gaie, bien attentive à chacun, chacune d'entre nous, bien discrète sur elle-même. Une personne tellement attachante.

A notre amie à mon amie

Au nom de la Présidente

Au nom de ses ami(e)s de la gym douce et de l'aquarelle

Au nom de tout le club et du Comité Départemental de la 2fopen

Au nom de la MGEN d'Annecy

et avec beaucoup de chagrin nous allons te regretter.

Merci Evelin

QUESTIONS DIVERSES

Bulletin MGEN

Alain BATS précise que le bulletin MGEN ne sera plus envoyé après septembre 2020. La communication se fera ensuite par newsletter sur mail ou autres moyens qui ne sont pas encore déterminés.

Fusion de la MGEN avec le groupe VYV.

A l'heure actuelle, Alain BATS explique qu'une petite mutuelle ne peut continuer à exister. D'où la nécessité pour la MGEN de s'adosser au groupe VYV. La MGEN représentait 4 à 5 millions d'adhérents, le groupe VYV représente 10 à 12 millions d'adhérents. Ce nombre d'adhérents permet de peser dans les négociations avec l'état.

RAPPORT FINANCIER

Présenté par Jean-Philippe Rennard, trésorier.

Les comptes ont été vérifiés par Yves Bufflier et Michèle Durville le 26 septembre 2019 qui proposent de donner quitus au trésorier et par le trésorier de la MGEN le 30 septembre.

La redevance d'occupation est payée par la MGEN.

Alain BATS souligne l'éthique et la rigueur de Jean Philippe pour le suivi de la comptabilité sur deux comptes séparés, l'un du club et l'autre de la 2F OPEN.

PRODUITS	club	CHARGES	club
Divers et dons	0,00	Divers et dons	0,00
Subventions, ristournes	0,00	Fonctionnement	250,55
Cotisations	204,00	Cotisations	0,00
Réceptions	0,00	Réceptions	143,25
Sorties, randonnées	0,00	Sorties, randonn	0,00
voyages	0,00	voyages	0,00
		Matériel	45,40
		Frais déplacemer	0,00
total	204,00		439,20
Résultat exercice		-235,20	

	club
BILAN	31/07/19
Avoir au 1/08/18	1569,06
Résultat 2018-19	-235,20
année ant. PRODUITS	
année ant. CHARGES	
dette non recouvrée	296,64
compte	1630,50
non débité EXERCICE	
non encaissé EXERCICE	
Théorique	1333,86
Banque au 1/08/19	1333,86

Vote à l'unanimité.

Séance close à 12h.

Secrétaire : Elisabeth De Boer

Jean-Philippe Rennard, Trésorier

Michèle Bergeret, Responsable du Club